

Plenaria de Morena



Nuevos consejeros del INE por sorteo, propone Adán Augusto

San Lázaro. "No pasa nada si no se aprueba el plan B": Presidente; Sheinbaum pide cerrar filas con AMLO

FERNANDO DAMIÁN Y PEDRO DOMÍNGUEZ, CIUDAD DE MÉXICO

La elección de los cuatro nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) se realizará por sorteo, pues Morena "no va a suplir la construcción de una artificial mayoría constitucional" para elegirlos en el pleno de la Cámara de Diputados.

Así lo advirtió el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, al descartar un acuerdo político con la oposición para nombrar a los sustitutos de Lorenzo Córdova, Ciro Murayama, Adriana Favelay Roberto Ruiz en el Consejo General del INE.

"Va a ser por insaculación", puntualizó el funcionario.

Antes, al participar en la inauguración de la reunión plenaria de Morena en la Cámara de Diputados, instó a los legisladores a rechazar una negociación para la elección de los funcionarios electorales y no temer al sorteo.

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, confirmó la decisión de sortear a quienes se registren como aspirantes a consejeros del INE.

De acuerdo con el artículo 41 constitucional, la Cámara de Diputados tiene la facultad de nombrar a los consejeros electorales

con mayoría calificada de dos terceras partes de la votación; de no alcanzar consenso, se procederá a la insaculación en el pleno del órgano legislativo o, en su caso, en la Suprema Corte.

En tanto, en la conferencia mañanera el presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que si la Corte declara inconstitucional el plan B en materia electoral no va a pasar nada, pues será "una manchita más al tigre".

"La verdad no pasaría nada, sería una manchita más al tigre porque estarán avalando salarios estratosféricos para altos funcionarios públicos, pero los mismos

Encuentro por México. Presentan "proyecto de nación" sin Cárdenas

Sin la presencia de Cuauhtémoc Cárdenas, políticos de distintos partidos, académicos, ex rectores, ex secretarios y activistas presentaron Encuentro Por México, colectivo que busca integrar un proyecto de nación a partir de propuestas ciudadanas. "No vamos bien y lo que se requiere es ver hacia adelante. Todos tenemos una

responsabilidad frente a la nación", señaló el ex rector de la UNAM José Narro. El secretario técnico, Luis Fariás, destacó que "no vemos personalidades, solo vemos ciudadanos que aportarán ideas y testimonios"; el colectivo es encabezado por Francisco Labastida, Josefina Vázquez Mota, Dante Delgado e Ivonne Ortega, entre otros.



- 1 Entre porras fue recibida la mandataria capitalina.
- 2 El canciller Marcelo Ebrard y simpatizantes.
- 3 El legislador morenista Ricardo Monreal.
- 4 Adán Augusto López junto a Ignacio Mier.

FOTOGRAFÍAS: ARACELI LÓPEZ



Ante los legisladores morenistas, Sheinbaum subrayó que nada ni nadie está por encima del proyecto de la cuarta transformación y, en ese contexto, se refirió a los cuestionamientos por las fallas en el Metro.

Además, la jefa de Gobierno hizo un llamado a cerrar filas con el presidente López Obrador y pidió defender a cualquier compañero del movimiento que sea víctima de calumnias.

“Hablarles un poco del Metro de Ciudad de México para que nos ayuden a difundir y cerrar todas las calumnias que luego se dicen (...) compañero que sea calumniado, compañero que tiene que ser defendido, porque esa es la parte de la unidad y no lo digo por mí, lo digo por todos (...) porque la crítica que nos hacen es una crítica al proyecto, no a la persona”, dijo.

“Tenemos que seguirle dando el apoyo al presidente López Obrador. Es un proyecto y todos los que estamos en este proceso para representar al movimiento en una presidencia municipal, en una gubernatura, en el Senado, en la Cámara de Diputados o en la Presidencia de la República debemos tener en cuenta los principios y las causas por las que luchamos”, sostuvo.

Al inaugurar el cónclave en el Palacio de San Lázaro, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, convocó a su vez a los morenistas a vencer unidos lo que llamó una “andanada de los conservadores”.

Finalmente, incluido entre los aspirantes, Ricardo Monreal, líder de los senadores morenistas, admitió con reservas el llamado a la unidad, pero reafirmó su rechazo al método de la encuesta para definir la candidatura, mientras que el petista Gerardo Fernández Noroña advirtió a su estilo que él ganará la postulación.

“Les voy a ganar, me critican porque voy de carpita en carpita, pues así me los voy a chingar porque estoy yendo abajo, a las comunidades, a los barrios, a las colonias, a las universidades, no paro”, señaló el legislador del Partido del Trabajo. ■

ministros están también violando la Constitución porque ganan mucho más que lo que gana el Presidente”, subrayó

El mandatario insistió en que el objetivo de su plan es que no se gasten 25 mil millones de pesos en organizar elecciones porque México es donde más cuestan en comparación con todo el mundo, “son carísimas”.

Desfilan corcholatas

En una “pasarela” de aplausos, porras y hasta mariachi se convirtió la reunión plenaria de los diputados de Morena en San Lázaro, con la participación de las corcholatas Adán Augusto López, Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal y Gerardo Fernández Noroña.

Legisladores afines al canciller Ebrard lo recibieron con “marcellitos” en las manos y mariachis interpretando un tema compuesto para promover las aspiraciones presidenciales de su “gallo”.

Previamente, simpatizantes de jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, la recibieron con aplausos, porras y gritos de respaldo durante su encuentro con la bancada de su partido.

Con información de: Alma Paola Wong y Lilliana Padilla.

"No vamos a suplicar por mayoría", dice Adán Augusto

Morena descarta acuerdos y va por tómbola para elegir consejeros

TITULAR DE SEGOB desecha negociar con la oposición para llegar a un consenso sobre nuevos integrantes del INE: que suerte decida; crítica a "trasnochado que ya se va"

• Por Yulia Bonilla
yulia.bonilla@razon.com.mx

La posibilidad de buscar una negociación política o consenso para designar a los cuatro nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) fue desechada por el titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Adán Augusto López Hernández, quien este lunes dijo a las y los diputados de Morena que "no vamos a suplicar" y aseguró que el método que se aplique deberá ser la insaculación o tómbola, es decir, un sorteo.



EL CONSEJERO presidente, Lorenzo Córdova, y el presidente del TEPJF, Reyes Rodríguez, ayer.

Así será el relevo

El proceso de elección de consejeros del INE considera los siguientes puntos:

- El 3 de abril, José Roberto Ruiz, Adriana Favela, Ciro Murayama y Lorenzo Córdova concluyen su encargo.
- El CTE remitirá al pleno 4 quintetas para su votación. Para ser consejero se necesita mayoría calificada.
- De no alcanzarse los votos necesarios, las 4 quintetas con 20 nombres serán devueltas a la Jucopo para tratar de que se generen los consensos necesarios.
- En caso de que no se logren los acuerdos, se convocará a sesión en el pleno de la Cámara de Diputados para realizar una insaculación o tómbola.
- Si no hubiese consejeros designados al límite del plazo, será la Suprema Corte la que realice una tómbola en la que se elegirá a los nuevos consejeros.

EL DATO

LA SEMANA PASADA la Cámara de Diputados analiza declarar como inconstitucional la sentencia del TEPJF, en la que le ordenó corregir la convocatoria para elegir a los cuatro consejeros.

Al inaugurar la Cuarta Reunión Plena de la bancada guinda en San Lázaro, el funcionario encargó a los legisladores "cuidar" el proceso que comenzará en cuanto el Comité Técnico de Evaluación (CTE), que analizará los perfiles de quienes aspiren a un lugar en el Consejo General del órgano autónomo, quede instalado.

"Como ustedes son gente de convicción y saben que no vamos a suplicar la construcción de una artificial mayoría constitucional, yo les pido que cuiden el proceso... Muchos de aquí fueron por insaculación, así se puede y se debe elegir a los consejeros electorales. Ustedes harán su trabajo, habrá un Comité Técnico y estoy seguro que habrá 20 perfiles de mexicanas y mexicanos íntegros, de primera, comprometidos con su país", sostuvo.

López Hernández dijo no tener "miedo" de implementar este procedimiento, pues señaló que en Morena son "enemigos del cuotismo" que otras administraciones aplicaron para "repartir el botín".

"Un trasnochado que ya se va, dijo que cómo es posible que se esté previendo la insaculación, que lo que hay hacer es política para que, por consenso, obtener un consejo ciudadano. A ése yo le contesto, que de esa manera que lo designaron a él en su época, eso no es hacer política, eso fue el reparto del botín, así llegó él a ser presidente", dijo, en referencia al consejero presidente, Lorenzo Córdova.

La insaculación es la última alternativa

"Todos pagaremos las consecuencias del Plan B"

EL CONSEJERO PRESIDENTE del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, aseveró que las consecuencias del Plan B de la Reforma Electoral la "vamos a pagar" todos como sociedad, por lo que insistió en que los ciudadanos recurran a los mecanismos jurídicos a su disposición para evitar la muerte de la democracia en México.

"Lo que nos queda es defender lo que tenemos y recurrir a los

mecanismos jurídicos, pero, sobre todo, asumir que la sociedad sí puede definir su propio futuro", manifestó.

Al participar en la conferencia Retos y desafíos de las autoridades electorales, en la Universidad de Monterrey, junto con el presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez, por segundo día consecutivo, llamó a los ciudadanos a defender los avances logrados en

materia electoral en las últimas cuatro décadas. Córdova señaló que la muerte de las democracias es culpa de los autoritarios, pero también existe una responsabilidad cómplice de quienes no actúan para evitarlo. "Lo peor que puede pasar es que las democracias a veces mueren, y la culpa es de los autoritarios, pero la responsabilidad no siempre es única", enfatizó.

Magali Juárez

para contar con nuevos consejeros electorales, que en este caso serán los reemplazos de los cuatro que concluyen sus encargos el 3 de abril próximo, entre ellos Córdova y Ciro Murayama.

El proceso indica que, una vez que el CTE evalúe a los aspirantes a ser consejero del INE y remita un informe con los mejores perfiles a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, se expedirán las cuatro quintetas por parte del mismo comité.

Luego, la Jucopo deberá notificar a la Mesa Directiva en San Lázaro el acuerdo de propuesta de designación de los consejeros, lo cual deberá ser votado por el pleno de la Cámara de Diputados, pero de no haber consenso para la mayoría calificada, se recurrirá a la insaculación.

De no darse dicho proceso en tiempo

y forma en la Cámara baja, la Mesa Directiva remitirá de inmediato al pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) las listas que conformó el CTE para que proceda, también mediante insaculación, a la designación de los consejeros.

"Esta legislatura (es) para ustedes, los integrantes de este movimiento, pues estamos acostumbrados a otro tipo de cosas y estamos acostumbrados a la gente que trabaja de manera honesta, de manera abierta, de cara a los ciudadanos. No hay que tenerle miedo a la insaculación", dijo.

Tras recordar que el consejero presidente del INE está a punto de dejar el cargo, le pidió "que empiece a hacer el inventario para que le entregue a la o el presidente que ustedes presenten".

Mientras el secretario anun-

ciaba el sorteo como la única salida a la designación de consejeros electorales, bajo el argumento de no permitir más el reparto de cuotas que, dijo, hicieron otros gobiernos, en la plenaria del PRI se advirtió que también darán batalla.

"Queremos que las mejores mexicanas y los mejores mexicanos sean consejeros del INE. Vienen días difíciles, vienen días de presión, vienen días de golpes, pero sabemos que tenemos un presidente (Alejandro Moreno) que resiste eso y más, y yo quiero que sepa, presidente, que nosotros nunca hemos dudado de su liderazgo y vamos a estar siempre con la dirigencia nacional", dijo Rubén Moreira, coordinador de los diputados priistas.

En la plenaria de Morena, el secretario de Gobernación también mencionó a las y los diputados que este 2023 será el "año de la consolidación" del trabajo legislativo que realizan, aunque aún existen pendientes por sacar adelante, como la aprobación de las iniciativas enviadas por el Presidente de la República en materia aérea y del ISSSTE, entre otras.

Dentro de este apartado, comentó que algunos diputados ya analizan complementar la Reforma Electoral con más iniciativas en la materia; no obstante, aclaró que no necesariamente serán de Morena, sino de otros grupos parlamentarios. Entre éstas se encuentra una del priista Moreira para combatir la injerencia del crimen organizado en los comicios.

Aunque al inicio descartó que el mandatario vaya a enviar una iniciativa de reforma constitucional pronto, más adelante confirmó que en marzo podría remitir un proyecto en materia de salarios para el sector público.

Y COMO USTEDES son gente de convicción y saben que no vamos a suplicar la construcción de una mayoría artificial constitucional, pues yo les pido que cuiden el proceso"
Adán Augusto López
Secretario de Gobernación

58

Votos de la oposición se necesitan para la mayoría calificada



Adán Augusto, Claudia Sheinbaum, Ricardo Monreal y Marcelo Ebrard, ayer en la Plenaria de Morena.

Chapulín. Diputado del PAN va a Morena

El diputado Justino Arriaga Rojas dejó el Partido Acción Nacional (PAN) para unirse a Morena, anunció este lunes el coordinador de la bancada, Ignacio Mier Velazco, quien hizo el anuncio al iniciar la Cuarta Plenaria de Diputados del partido guinda, la cual se lleva a cabo este lunes en San Lázaro. Le dio la bienvenida el secretario de Gobernación, Adán Augusto López.

Iniciativa. Sepultar prisión preventiva

Iniciativa. Kenia López, por acabar prisión preventiva. La presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Senado, Kenia López Rabadán, informó que presentará una iniciativa para derogar la figura de prisión preventiva oficiosa dentro del Código Penal Federal, esto para dar cumplimiento al fallo de la Corte Interamericana de Derechos Humanos.

Plan B. Una mancha más si lo desechan

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que si la Suprema Corte de Justicia declara inconstitucional el Plan B de Reforma Electoral sería "una manchita más al tigre". El mandatario aseguró que el INE está tomado por el bloque conservador, siendo la causa por la que se tomó la decisión de llevar a cabo una reforma.

AMLO. Lorenzo Córdova, "farsante"

Lorenzo Córdova es un funcionario "sin principios, ni ideales, un farsante", afirmó ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional. Apuntó que Córdova Vianello no es "el más malo" del grupo conservador. "No tiene problema de nada, él es un servidor público desde mi punto de vista sin principios, ni ideales, un farsante. No es por cierto el más malo de todo ese grupo, hay otros peores", dijo.

"Corcholatas" de AMLO presentan sus ideas, quejas y logros en San Lázaro

En lugar de propuestas llevaron protestas al INE y un llamado a destruir iniciativas de AMLO

Redacción Ciudad de México

Los aspirantes a presidenciales de Morena conocidos como "Corcholatas" presentaron este lunes sus ideas durante la Cuarta Plenaria del partido guinda, pero olvidaron llevar sus propuestas de gobierno, y en cambio convirtieron la Cámara de Diputados en un trinchera, donde insistieron en atacar al INE y en una tómbola para elegir a los próximos consejeros electorales; asimismo llamaron a defender a todo morenista de actos calumniosos; también se llamó a buscar acuerdos para destruir iniciativas del presidente Andrés Manuel López Obrador y a exhibir los logros hasta ahora materializados.

El primero en la pasarela de precandidatos fue el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, quien mantuvo sus señalamientos contra el Instituto Nacional Electoral y desde tribuna pidió a los diputados mo-

renistas que no "supliquen" a la oposición para construir una "mayoría artificial" que permita elegir por consenso a los nuevos consejeros electorales.

El titular de la Segob subrayó que la elección de los nuevos consejeros del INE será mediante insaculación o tómbola, para evitar que se continúe con la repartición "como botín" de puestos" y subrayó que dejarán a "la suerte que decida quiénes serán los nuevos consejeros del INE".

Adán Augusto López reiteró que "los únicos que van a quedar sin empleo son Lorenzo (Córdova) y Ciro (Murayama), ya que la Reforma Electoral B no habla de despidos, sí contempla la compactación de áreas, pero eso no quiere decir que habrá despidos" y negó que esta reforma vaya "a destazar" al INE como se asegura, apuntó.

CALUMNIAS

Minutos después llegó el turno de la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, quien llamó a la unidad y a proteger el proyecto de transformación del presidente López Obrador, pero en una moción especial pidió defender a todo morenista que sea objeto de "calumnia", pues dijo, el ataque es contra el proyec-

to político que integran, no a la persona.

La mandataria capitalina convocó ese apoyo de los diputados de la 4T al hacer alusión a las críticas que ella enfrenta por los "incidentes" que se han registrado en el Sistema de Transporte Colectivo Metro.

"Para que nos ayuden a difundir y cerrar todas las calumnias que luego se dicen y por cierto —dijo con manotazos en el podio— ¡Compañero que sea calumniado, compañero que tiene que ser defendido! Porque eso es la parte de la unidad y no lo digo por mí, lo digo por todos", conminó.

Asimismo, Sheinbaum planteó que "hay que tener en cuenta que no hay nada que esté por encima del proyecto de transformación, nada. Por fortuna tenemos método en el que todos estamos de acuerdo, pero por encima de todo está nuestro proyecto y el proyecto es el bienestar de los mexicanos".

ESTRECHAR RELACIONES

El turno llegó para el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, quien en un llamado a los legisladores morenistas en San Lázaro advirtió sobre la necesidad de estrechar relaciones entre Diputados y Senadores para hacer más productivo el

periodo legislativo que está por comenzar, ya que a partir de septiembre próximo, dijo, será difícil sacar alguna reforma legislativa debido al inicio de los procesos internos de los partidos de cara a las elecciones de 2024.

Monreal Ávila anticipó que el próximo periodo de sesiones será muy intenso, pues en sólo unos meses buscarán sacar adelante varios proyectos impulsados por el presidente López Orador, por lo que el Senado trabajará en propuestas como la conclusión de la Reforma Electoral y la regulación de la marihuana.

LOGROS Y METAS

El que cerró la jornada fue el canciller Marcelo Ebrard, quien antes de ingresar al recinto fue recibido por simpatizantes con el grito de "Marcelo, Presidente", con mariachis y además le regalaron un "Marcelito", una versión en peluche del "Amilito", pero con el rostro del canciller.

Ebrard se limitó a hablar de las estrategias de política exterior que ha implementado el Gobierno Federal, los logros y metas a cumplir en 2023. También hizo referencia al enfoque humanitario y protección de connacionales, los vuelos de resguardo a Ucrania y Perú y el despliegue en el mundial de Qatar 2022 y los trabajos realizados en la diplomacia con Estados Unidos.

En la misma línea destacó los trabajos por garantizar el acceso a las vacunas contra la Covid-19 en América Latina y el Caribe, así como el Plan de Desarrollo Integral en Centroamérica con programas como Jóvenes Construyendo el Futuro y Sembrando Vida •